
Una nueva demora para con-
cretar su construcción vive por
estos días el puente Cochrane en
Valdivia, luego de que se confir-
mara que el viaducto será reeva-
luado técnicamente debido a la
notoria diferencia entre el presu-
puesto del mandante (Minvu) y
la única oferta presentada para
su ejecución.

El puente Cochrane es un pro-
yecto vial de larga data en la ciu-
dad, y su objetivo es convertirse
en la segunda conexión entre la
zona céntrica e Isla teja, que ac-
tualmente solo posee al puente
Pedro de Valdivia como acceso
vial.

Con todo, en agosto del año
pasado y tras la apertura técnica
de su licitación, la única oferta
para construir la obra —presen-
tada por la Constructora Belfi—
ascendió a $135 mil millones,
monto casi tres veces superior a
los poco más de $57 mil millones
aprobados previa-
mente por el Minis-
terio de Hacienda.

Este escenario
obligó ahora al Mi-
nisterio de Vivien-
da y Urbanismo
(Minvu) a repetir
las evaluaciones
técnicas de la obra para justificar
la inversión en la ciudad del Ca-
lle Calle.

Daniel Barrientos, seremi del
Minvu en Los Ríos, explicó que
ya se solicitó al Programa de Via-
l idad y Transporte Urbano

(SECTRA) del Ministerio de
Transporte que revise los flujos
del proyecto, para “garantizar
que, en el monto que ha llegado
esta oferta, sigue siendo rentable
ante el Sistema Nacional de In-

versiones”. Una vez
haya finalizado este
proceso, agregó,
“vamos a ingresar al
Ministerio de Desa-
rrollo Social para
realizar esta reeva-
luación de acuerdo
a lo que indica la

Ley de Presupuestos, el Ministe-
rio de Hacienda y todas las nor-
mas asociadas a la reevaluación
y evaluación social de los pro-
yectos y su rentabilidad”.

De no ser ratificado el monto,
se deberá llamar a un nuevo pro-

ceso de licitación de la obra.

Crítica al centralismo

A través de sus redes sociales,
la alcaldesa de Valdivia, Carla
Amtmann (FA), cuestionó lo
sucedido y apuntó al centralis-
mo. “Durante estos próximos
meses se va a estar evaluando si
vale o no la pena pagar por lo
que sale el puente Cochrane.
Puedo entender que tal vez des-
de Santiago no se entienda la
importancia de esta obra, pero
acá, los valdivianos y en mi rol
de alcaldesa, tenemos claro que
esta obra es sumamente necesa-
ria”. Agregó que “si esta obra se
construyera en Santiago, estoy
segura de que el problema no
serían los recursos”.

Construcción es casi 3 veces más cara que su presupuesto:

Alto costo de puente Cochrane
en Valdivia obliga a repetir
análisis técnicos del viaducto

Minvu solicitó nuevas evaluaciones al Programa de Vialidad y
Transporte Urbano para verificar la rentabilidad social.
ÓSCAR RIQUELME B.

TAMAÑO.— El Cochrane tendrá 325 mts de largo; 13,5 mts de alto; 17,3 mts
de ancho y cuatro cepas, tres de las cuales estarán en el lecho del río.
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Implicó mover una

casona patrimonial, lo
que tuvo un costo de

$1.409 millones.

La Universidad de Antofa-
gasta (UA) y el Servicio de Sa-
lud Antofagasta (SSA) formali-
zaron un contrato de comodato
del edificio del Hospital Clínico
de la UA (HCUA). Este acuer-
do, que contempla la cesión del
inmueble ubicado en avenida
Argentina por un período de
30 años, permitirá implemen-
tar nuevas iniciativas dentro de
la red asistencial de la región.

La firma del contrato se con-
cretó en la sala de sesiones del
campus Angamos de la UA y
fue encabezada por el director
del SSA, Francisco Grisolía, y el
rector de la UA, Marcos Ciku-
tovic, junto a directivos de am-
bas instituciones.

En la ocasión, Grisolía desta-
có la importancia de este acuer-
do para alinear la gestión del
HCUA con la red asistencial y
fortalecer la atención a la comu-
nidad. 

“Este convenio permite una
entrega ordenada de todo el
edificio del antiguo Hospital
Regional, además de definir
con claridad el destino de sus
distintas dependencias. Se trata
de un hospital que pasará a for-
mar parte de la red asistencial
de la región, con una cartera de
servicios establecida por el Ser-
vicio de Salud”, explicó el di-
rector del SSA.

Por otra parte, el director del
SSA agregó que el recinto, ac-
tualmente dedicado a la aten-
ción de especialidades y servi-
cios ambulatorios, se converti-
rá en un hospital de atención
cerrada con laboratorios, servi-
cio de urgencia y más especiali-
dades, consolidándose como
un campo clínico para todas las
carreras de salud de la universi-
dad.

“Esta alianza, materializada
en un comodato, nos permitirá
ampliar los servicios del HCUA
y dar respuesta a la necesidad

de especialistas en la macrozo-
na norte en todas las áreas de la
salud”, destacó el rector.

Asimismo, enfatizó que la
formación de especialistas es
una prioridad para el país, por
lo que disponer de un hospital
clínico permitirá no solo desa-
rrollar actividades asistencia-
les, sino también fortalecer la
formación académica y la gene-
ración de conocimiento.

Ocho de cada diez

“Nuestra universidad realiza
un aporte significativo, for-
mando cerca del 80% de los
profesionales de la salud que la-
boran en la región”, añadió la
autoridad académica.

Actualmente, el Hospital Clí-
nico de la Universidad de Anto-
fagasta se concentra en la aten-
ción en especialidades médicas,
laboratorio clínico molecular e
imagenología, así como en el
área de la investigación. 

Por 30 años, entre la universidad y el servicio de salud:

Fijan comodato para Hospital
Clínico de Antofagasta

Autoridades destacaron el aporte que realizará en la atención
de especialidades para la macrozona norte.
CLAUDIO SANTANDER

LABOR.— El recinto se convertirá en un hospital de atención cerrada con laboratorios, urgencia y especialidades. 
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Caminos y rutas secundarias
cortadas en comunas altipláni-
cas como Putre y General Lagos
(Visviri), además de al menos
dos crecidas en el habitualmente
cauce seco del río San José, que
han llegado desde el vecino valle
agrícola de Azapa hasta el radio
urbano de Arica y a la bahía con
lodo, rocas, escombros y diver-
sos tipos de basuras. 

Asimismo, una inédita aper-
tura de las compuertas de Chi-
ronta, el embalse ubicado más al
norte en el país —a 70 kilóme-
tros al noreste de la ciudad, en el
valle agrícola de Lluta—; y ne-
vadas que han obligado al cierre
de pasos fronterizos como
Chungará, a más de 4.500 me-
tros sobre el nivel del mar. Ahí se
han activado operativos para ve-
hículos en la carretera que une a
Arica y Bolivia, incluso con pa-
trullas de Carabineros escoltan-
do y guiando para evitar acci-
dentes por el mal estado de la vía
o el exceso de velocidad. 

Esos han sido hasta ahora los
principales estragos y medidas
de seguridad que se han adopta-
do en la Región de Arica y Pari-
nacota para enfrentar la actual

temporada de “invierno altiplá-
nico”, que se extiende entre di-
ciembre y marzo, y que ya llegó
a la mitad. 

“Llamamos a la
comunidad a tener
precaución”

Durante ese período casi no
ha habido semana en que la Di-
rección Meteorológica no man-
tenga activo un aviso por tor-
mentas eléctricas en la provincia
de Parinacota, que limita con Pe-
rú y Bolivia. 

A diferencia de otros años, no
ha llovido en ciudades. Las pre-
cipitaciones hasta ahora se han
concentrado en el altiplano y en
poblados como Putre, Chapiqui-
ña, Murmuntani y Lúpica, don-
de las autoridades locales han
activado operativos para repar-
tir plásticos que protejan a las vi-
viendas de las lluvias. 

“Estamos desde el inicio de las
lluvias estivales monitoreando
el territorio. Llamamos a la co-
munidad a tener precaución”,
señaló el alcalde de Putre, Javier
Tito. “Revisamos las distintas
rutas y la señal telefónica (red de
antenas en el altiplano), verifi-
cando su estado debido a las in-

clemencias del clima”, comple-
mentó el delegado presidencial
en Parinacota, José Huanca. 

También fueron activadas
pruebas de telefonía satelital pa-
ra garantizar la comunicación en
caso de emergencias. 

Junto al litoral, organismos
públicos y privados han reali-

zado limpiezas en el cauce del
río San José —atraviesa la ciu-
dad de Arica en un tramo de
poco más de cuatro kilóme-
tros— en los que se han sacado
casi 110 toneladas de escom-
bros y desperdicios. Estos últi-
mos han incluido muebles,
electrodomésticos, neumáti-

cos, colchones, plásticos, árbo-
les, residuos orgánicos y conte-
nedores de pesticidas.

“Vamos a ser inflexibles.
Aquellos irracionales que si-
gan ensuciando el lecho del río
van a ser severamente sancio-
nados”, advirtió Arturo Gó-
mez, administrador municipal

de Arica, quien recalcó que ha-
brá “tolerancia cero”.

Unos 25 mil litros por
segundo

El Ministerio de Obras Públi-
cas informó que Chironta fue so-
metido durante 24 horas a un
flushing, o limpieza de sedimen-
tos, sumado a la liberación de
agua con un caudal de 25 mil li-
tros por segundo hacia el río y
valle de Lluta. 

También se anunció que en el
valle de Azapa, a la altura del
transitado cruce Las Maitas, que
se cierra en cada crecida del río
San José, será construido un
puente con una inversión supe-
rior a los $2 mil millones para
mantener la conectividad entre
Arica, poblados del interior y la
parte alta del valle, donde traba-
jan miles de temporeros, sobre
todo extranjeros. 

Temporada llegó a la mitad, con cortes de rutas y episodios contaminantes:

Descongestionan embalse y limpian río para
lidiar con el “invierno altiplánico” en Arica

Monitoreo de antenas y pruebas de
telefonía satelital son algunas de las
medidas activadas en el extremo norte para
garantizar respuestas ante emergencias.
MARIO ROJAS MARTÍNEZ

‘‘Revisamos las
distintas rutas y la
señal telefónica (red de
antenas instaladas en el
altiplano), verificando
su estado debido a las
inclemencias del clima”. 
................................................................

JOSÉ HUANCA
DELEGADO PRESIDENCIAL EN LA PROVINCIA
DE PARINACOTA

DISTINTOS NIVELES.— Esa región cuenta con 63 estaciones, incluyendo una glaciológica, para monitorear las
variaciones en los caudales de agua.
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Desde la noche del lunes pasado, buzos tácticos
de la Armada, el Grupo de Operaciones Policiales
Especiales (GOPE) de Carabineros y el Grupo de
Rescate Subacuático (GERSA) de Bomberos, desde
el Biobío hasta Los Lagos, además de voluntarios y
robots subacuáticos, se han sumado a los rastreos
en el sector La Península en Pucón, para dar con
Victoria Palma Ramos (23), desaparecida hace una
semana, mientras practicaba kayak junto a un ami-
go, en el lago Villarrica.

Durante la búsqueda, se logró encontrar las em-
barcaciones que ambos usaban, a 1,7 km al sur y 4
km al norte del “punto cero”, donde Victoria fue
vista por última vez, además de las zapatillas usadas
por la joven oriunda de Villarrica. Sin embargo, a
pesar del cierre del embarcadero durante viernes y
sábado, aún no ha sido posible dar con la mujer. El

capitán de puerto del lago, Álex Jeldres, detalló que
la suspensión de zarpes en el sector se debió a que
las áreas de interés de búsqueda “fueron afectadas
por embarcaciones deportivas que pasaban a alta
velocidad”. Tras el rastreo de estos sectores, la
salida de embarcaciones se reanudó ayer.

Jeldres relató que el “punto cero” cuenta con una
profundidad de 130 metros y que durante la búsque-
da “hemos tenido un promedio de 50 efectivos, 20
de ellos buzos, coordinados y con enlace radial en
distintas áreas del cuerpo de agua”.

En tanto, el sargento Zacarías Lienlaf, del GOPE,
detalló que desde la semana pasada trabajan con un
robot subacuático que permite la búsqueda “a 300
metros de distancia, con un generador que nos
permite trabajar durante todo el día” y que se ha
rastreado hasta 136 metros de profundidad y un

radio de 500 metros desde el “punto cero”. Añadió
que, “podemos hacer la búsqueda de forma fina a
través del sonar con que cuenta, que nos da la ob-
servación de todos los objetos que podamos encon-
trar” en un radio de 10 metros a la redonda del
robot. Esto ha permitido encontrar “diferencias de
profundidad, cuevas y objetos como troncos”.

Lilly Palma, hermana de Victoria, llamó a volunta-
rios a sumarse a las labores de búsqueda en coordi-
nación con la Armada y confirmó que la joven desa-
parecida “sabía nadar”, aunque “distancias cortas”.
Agregó que “la familia piensa que lo más probable
es que mi hermana llegó tal vez a algún lugar por
tierra (…) y ahí puede haberle pasado algo malo con
personas” y no descartó la posibilidad de “secuestro
o trata de personas. Pero es muy extraño que este
accidente haya sido tan casual”.

LA NOCHE DEL 27 DE ENERO SE PERDIÓ EL RASTRO DE VICTORIA PALMA (23):

Una semana desaparecida en el lago Villarrica cumple joven kayakista

BÚSQUEDA.— Buzos tácticos, el GOPE, el Grupo de Res-
cate Subacuático y robots se sumaron al rastreo.
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